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Mesdames, Messieurs, Chers Concitoyens,

Dès ce début d’année, lors de la cérémonie des Vœux de la municipalité, je vous ai fait part du lancement 
d’une vague importante de travaux pour le développement du village et l’amélioration continue des conditions 
de vie aux Contamines.

Après plus de trois ans de travail de nos équipes afin d’obtenir autorisations, subventions et réponses 
de nos partenaires et prestataires, de nombreux chantiers ont été menés à bien ou sont en voie de l’être.

Depuis ce printemps, vous avez pu le constater, notre village est en pleine activité et ce n’est pas fini. Les 
travaux continueront en 2025.

Vous trouverez dans cette lettre d’info toutes les nouvelles sur l’état d’avancée de ces aménagements.
J’en profite pour vous remercier pour votre compréhension quant aux nuisances que cela pourrait vous causer.

Après une saison estivale mitigée sur le plan climatique mais réussie en terme de fréquentation, 
notamment au mois d’août, nous préparons maintenant la saison d’hiver.
Nous espérons que les conditions d’enneigement et d’exploitation seront bonnes pour tous.

Les conditions des saisons passées et le travail accompli par notre délégataire portent leurs fruits 
puisque la destination « Les Contamines-Montjoie » est de plus en plus reconnue comme une valeur sûre. 
Une reconnaissance qui se concrétise par une demande et des réservations en progression pour notre village.

C’est aussi la preuve du dynamisme de l’ensemble des acteurs professionnels de la station. Tant mieux !

Je terminerai avec une bonne nouvelle pour l’avenir des Contamines : au moment d’écrire ces lignes, j’ai signé 
la demande de permis de construire pour l’aménagement du Centre-village.

François BARBIER
Maire des CONTAMINES-MONTJOIE

3

Je vous souhaite à toutes et à tous un excellent automne
et un très bon début d’hiver.
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Rédaction :  Elisabeth MOLLARD et Service communication

Mairie

RECENSEMENT 2025 AUX CONTAMINES

UNE DÉMARCHE IMPORTANTE 
POUR LA COMMUNE

En 2025, la commune des Contamines-Montjoie réalisera, sous la supervision de l’INSEE, le recensement de sa population pour 
mieux connaître son évolution, ses besoins et ainsi pouvoir développer de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble 
des logements et des habitants sera recensé entre le 16 janvier et le 15 février 2025.

Comment ça se passe ?

Une lettre de la mairie sera déposée dans votre boîte aux lettres pour vous informer de l’opération. Puis, un agent recenseur, 
recruté par la commune, vous fournira une notice internet, soit dans votre boîte aux lettres, soit en main propre expliquant 
comment vous recenser facilement en ligne. Ce document est indispensable à la démarche, gardez-le précieusement.

Plus de 300 votes ont été enregistrés pour départager les 6 projets proposés par les habitants 
et associations de la commune. Un franc succès pour cette première édition !

Clos depuis le 31 octobre dernier, vos votes font ressortir un grand gagnant : le « retour du Cinéma aux Contamines » ! 

Vous pouvez désormais consulter l’ensemble des résultats sur la plateforme du Budget participatif des Contamines, en cliquant 
sur le lien suivant :

  https://lescontamines.jevoteleprojet.fr/

Sur la base de l’enveloppe de 18.000 € allouée pour cette première édition du Budget participatif, la commune devrait même 
pouvoir soutenir et mettre en place plusieurs des projets proposés !

BUDGET PARTICIPATIF

UN GRAND MERCI À TOUS LES PARTICIPANTS !

Nous entamons désormais la nécessaire phase d’élaboration concrète 
de la mise en œuvre de ces projets, en tenant compte des contraintes 
techniques et des règles d’utilisation de l’argent public.

Cette réflexion sera bien sûr menée en concertation avec les porteurs 
des projets lauréats, les services communaux, l’EPIC et les éventuels 
prestataires à engager.

Nous reviendrons très vite vers vous pour vous présenter toutes ces 
avancées. 

https://lescontamines.jevoteleprojet.fr/
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Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour les habitants, plus 
économique pour la commune et implique moins de formulaires imprimés, une 
démarche plus responsable pour notre environnement.

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront 
néanmoins vous être remis par l’agent recenseur à votre demande.

Pourquoi êtes-vous recensés ?

Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent 
en France et d’établir la population officielle de chaque commune. Le recensement 
fournit également des statistiques utiles sur la population : âge, profession, 
moyens de transport utilisés, etc.  

Surtout, les résultats du recensement de la population sont essentiels pour la vie 
de notre commune. Ils permettent de :

Une démarche fondamentale. 

Pour toute information concernant le recensement aux Contamines, vous pouvez contacter le Service Population de la 
commune par mail à population@mairie-lescontamines.com ou par courrier à :

Service Population – Mairie des Contamines-Montjoie

4, Route de Notre-Dame de la Gorge

74170 LES CONTAMINES-MONTJOIE

Pour en savoir plus sur le recensement de la population en France, rendez-vous sur le site www.le-recensement-et-moi.fr.  

POUR ASSURER LE RECENSEMENT, 
LA COMMUNE RECRUTE

Dans le cadre de ce recensement, la commune souhaite recruter 8 agents recenseurs et propose un contrat de 30 heures par 
semaine, du début du mois de janvier au milieu du mois de février. Une formation, obligatoire, sera proposée durant la première 
quinzaine de janvier.

Une mission principale à assurer : sur le secteur de la commune qui vous est attribué, collecter les informations utiles au 
recensement pour chaque logement et chaque habitant.

RECRUTEMENT

1. Déterminer la participation de l’État au budget communal : plus la commune 
est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au recensement, 
c’est donc permettre à la commune de disposer des ressources financières 
nécessaires à son fonctionnement.

2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le 
nombre de pharmacies, etc.

3. Identifier les besoins notamment en termes d’équipements publics 
collectifs (transports, écoles, santé, maisons de retraite, structures 
sportives, etc.), de commerces, de services et de logements.

Tous les profils sont acceptés : demandeur d’emploi, retraité, agent 
de la fonction publique, salarié du secteur privé, agent de droit public, 
étudiant… 

Si vous souhaitez postuler, n’hésitez pas à déposer votre candidature 
(CV et lettre de motivation) auprès de l’accueil de la mairie, ou à nous 
la faire parvenir par mail à l’adresse suivante : 

recrutement@mairie-lescontamines.com
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CADRE DE VIE

Rédaction :  Elisabeth MOLLARD

GARDERIE DES CONTAMINES

NOUVEAU FONCTIONNEMENT CET HIVER

La garderie des Contamines, un acteur clé pour les familles de la commune annonce un fonctionnement nouveau dès cet hiver. Sous 
l’impulsion de la nouvelle directrice, Marion ZEDE, et grâce à un recrutement exceptionnel pour le contexte actuel, la capacité d’accueil 
sera augmentée dès cet hiver. Pour les petits locaux mais également pour les enfants des saisonniers via l’ouverture d’une section qui 
leur sera dédiée. Cette section ouverte 7 jours sur 7 en hiver était particulièrement réclamée par les employeurs. 

Tout en répondant au besoin des familles du territoire, la garderie assurera également sa mission auprès des petits vacanciers, un plus 
pour la promotion de la station. Quatre places en hiver et quatre en été leur seront ainsi accordées.

De nombreux travaux ont été effectués pour améliorer la vie des enfants mais également du personnel avec la remise au propre du 
vestiaire ou la mise aux normes de la terrasse. L’arrivée d’un bac à sable et la plantation d’arbres créant des espaces ombragés offrira 
à nos petits hôtes des conditions d’accueil toujours plus agréables. D’autres améliorations sont à venir.

La crêche des Contamines-Montjoie c’est aujourd’hui :

          la prise en compte de toutes les familles présentes sur le territoire ;

            l’enfant au centre de la réflexion ;

         une équipe motivée et motivante ;

          un partenariat étroit avec la mairie ;

          des projets innovants pour les années à venir.

ÉQUIPES MUNICIPALES - SERVICES ADMINISTRATIFS

UNE NOUVELLE RESPONSABLE 
POUR LE SERVICE FONCIER ET URBANISME

Depuis début septembre nous avons la chance de compter parmi nos agents 
administratifs une responsable du service foncier et urbanisme en la personne de 
Clotilde POETTOZ.

De formation notariale, elle est chargée de tous les actes officiels et de 
l’accompagnement des élus en matière de foncier et d’urbanisme.
Son efficacité a déjà fait ses preuves et va pallier à un certain retard sur ce sujet.
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COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE

OCTOBRE ROSE

MOBILISATION ET SENSABILISATION 

Le brouillard ne nous a pas empêché de rendre hommage à nos soldats à l’occasion du 106ème 

anniversaire de l’armistice du 11 novembre 1918.

En présence des représentants de l’École militaire de haute montagne, de la gendarmerie, des 
pompiers et du Colonel Pierre VERBORG, résident dans notre village et récemment rentré d’une 
longue mission au Liban, la cérémonie s’est déroulée au carré militaire du cimetière.

De très nombreuses personnes ont participé à cet hommage et comme toujours les enfants 
de notre école se sont pleinement impliqués, dans la lecture des textes notamment.

A l’heure où la guerre résonne de nouveau à nos frontières et dans diverses régions du monde, 
ce devoir de mémoire revêt un caractère essentiel. Il est important de rappeler ces moments 
tragiques de l’histoire de notre pays et le courage qu’il a fallu à nos soldats pour nous permettre 
de vivre en paix jusqu’à ce jour.

Une paix qui semble bien fragile aujourd’hui…

Cette année, c’est avec une météo favorable que l’Epic et la Mairie ont organisé 
une nouvelle journée de soutien au mouvement Octobre Rose, programme national 
d’information et de sensibilisation au dépistage du cancer du sein. 

Tout au long de ce samedi 26 octobre, des bénévoles ont animé différents ateliers à travers le village, à l’Espace 
animation, à la Médiathèque ou dans le centre-village, où avait lieu le traditionnel relais.

Sur 3 circuits, tous les âges étaient représentés et l’ambiance, grâce à Mathéo notre excellent animateur, était des plus 
conviviales. Un goûter offert par la Mairie a clôturé ce bel après-midi.

Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont donné de leur temps ou fait des dons afin de donner un coup de pouce 
à cette cause ô combien importante. Nous citerons Amandine, Géraldine et Laetitia pour leur atelier bien-être, les 
associations Tricot Bonheur, Les petites mains, Sème ta transition et la Ressourcerie pour la soupe et les stands, Gérald 
et Mathéo pour leur présence sur le relais, Aux Délices de Montjoie, Carrefour Montagne et Sherpa pour leurs dons et la 
médiathèque pour leurs animations spécialement crées.

Et merci à tous ceux qui ne seraient pas cités ici mais qui ont permis à notre village de répondre une nouvelle fois présent.

ASSOCIATION

SOUTIEN AUX FEMMES VICTIMES DE VIOLENCE
UNE NOUVELLE ASSOCIATION AUX CONTAMINES 

LES VOLETS AU VERT est une nouvelle association, domiciliée aux Contamines-Montjoie, qui a pour but d’accueillir des femmes 
victimes de violences conjugales pour des séjours de reconstruction avec leurs enfants.

La structure a été montée en lien avec les association Espace Femmes et Maisons Lazare, qui prennent en charge les victimes.

Comment aider l’association ?

• Vous avez un logement en location touristique et vous êtes prêt à le louer pour un week-end à l’association à un prix « sympa » ?

• Vous avez des compétences qui pourraient apporter du bien-être et des sourires aux bénéficiaires de l’association ?

• Vous n’avez ni l’un ni l’autre mais vous souhaitez apporter une petite aide financière pour soutenir l’association ?

Contactez l’association  par mail à  lesvoletsauvert@free.fr

DEVOIR DE MÉMOIRE TRISTEMENT D’ACTUALITÉ 



Lettre d’info novembre 20248 Lettre d’info novembre 20248



Lettre d’info novembre 2024 9

Profiter de l’automne pour développer de nombreux projets ! 

Dans la lignée d’un printemps actif, et malgré les conditions météorologiques, l’automne 2024 voit avancer plusieurs chantiers 
d’aménagement annoncés et initiés par la commune. 

Au total près 4,5 Millions d’euros ont été investis pour poursuivre les objectifs de développement et d’embellissement de la 
commune, et d’amélioration des conditions de vie dans notre village.

La municipalité tient à remercier tous les services de la mairie, les entreprises qui répondent au quotidien à nos demandes et 
nos partenaires financiers, pour leur soutien dans l’accomplissement de nos projets.

AMÉNAGEMENTS
Rédaction :  François BARBIER et Direction des Services techniques

Dès 2019, la municipalité qui nous a précédés a initié des travaux 
d’aménagement de l’Espace-loisirs des Loyers : agrandissement de la 
zone, mise en place d’une patinoire artificielle, création d’un Pumptrack et 
installation d’une aire de jeux pour enfants.

L’Espace-loisirs, proche du centre du village est aujourd’hui plébiscité par 
les enfants du pays.

Cette année, nous avons fait le choix d’investir pour prolonger ce 
développement et compléter l’offre proposée à la population.

Vous avez pu observer l’avancée significative de ce nouveau chantier cet 
automne et l’arrivée de deux nouveaux équipements : un skatepark type 
« bowl » et un block d’escalade.

Cette nouvelle configuration inclut également la redéfinition et 
l’équipement de la patinoire artificielle, que nous retrouverons bien sûr cet 
hiver (voir page 18).

ESPACE-LOISIRS DES LOYERS

SKATEPARK ET MUR D’ESCALADE SONT SORTIS DE TERRE

Aujourd’hui, les travaux sont quasiment achevés. 
Restera au printemps : l’ornement paysager, la 
mise en place de fontaines et d’un parcours de 
déambulation, transformant ainsi l’environnement 
actuel, très minéral, et permettant aux enfants 
et familles de bénéficier d’une aire, de jeux  et 
d’activités sportives, accessible quasiment toute 
l’année.

Ces travaux d’un montant de 618.690,99 € HT sont 
subventionnés à hauteur de 40 % par le Conseil 
départemental de la Haute-Savoie et de 40 % 
supplémentaires par la région Auvergne Rhône-
Alpes.
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Après un premier segment réalisé en 2023, puis un nouveau chantier de reprise des enrobés entre les hameaux de la Revenaz et de la 
Berfière achevé en mai de cette année, nous avons terminé la réfection d’un nouveau tronçon de la route du Plan du Moulin, allant de la 

Cet automne, un nouveau chantier a permis de poursuivre la réfection 
des réseaux humides et des enrobés du Chemin du Nivorin d’En Bas. 
Préalablement, une première tranche de travaux était réalisée entre 
le pont des Loyers et l’UCPA. Un effort prolongé donc, jusqu’au haut 
du chemin. 

Alors que les réseaux d’eau potable, d’eaux usées et d’eaux pluviales 
étaient en piteux état, il était devenu absolument nécessaire 
d’intervenir.

L’ensemble des travaux liés à l’eau et à l’assainissement menés par la 
collectivité ont alors permis d’améliorer sensiblement le rendement 
sur le secteur. 

De la même manière, la chaussée délabrée sur le Chemin du Nivorin 
d’En Bas a laissé place à un nouveau revêtement. 

CHAUSSÉE ET VOIRIES

UN NOUVEAU TRONÇON ACHEVÉ
SUR LA ROUTE DU PLAN DU MOULIN

REPRISE DES RÉSEAUX ET DES ENROBÉS
SUR LE CHEMIN DU NIVORIN D’EN BAS

Berfière au croisement du CAF.

Cette route va, au fil du temps, devenir le passage prioritaire 
pour les visiteurs de nos domaines skiables, du parc de 
loisirs ou de Notre-Dame de la Gorge, qui ne souhaiteraient 
pas s’arrêter au centre du village. Elle devient avec ces 
travaux un itinéraire de qualité.

Le chantier de refection de ce segment représente 
un montant total de 745.991,17 € HT. Il bénéficie 
d’une subvention de 107.000 € de la part du Conseil 
départemental de la Haute-Savoie.

Dans le cadre de la réalisation des bâtiments du programme privé « Refuge des Cascades » et du futur aménagement du centre-
village, et dans l’objectif de mettre en conformité l’assainissement du secteur de la mairie, des travaux de séparation des réseaux 
des eaux usées et des eaux pluviales sont actuellement réalisés sur le parking sous la mairie.

Un chantier nécessaire qui a fait l’objet d’une demande de subvention auprès de l’Agence de l’eau pour laquelle nous attendons 
toujours une réponse. 

ASSAINISSEMENT

MISE EN CONFORMITÉ
DES ABORDS DE LA MAIRIE
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Peu de temps après l’arrivée de l’équipe municipale en mairie, 
une pétition nous était adressée par les riverains et habitants du 
hameau de Tresse, se plaignant de la dangerosité de la traversée de 
la Route départementale dans le hameau.

Arrêt des bus scolaires, accès aux chemins du Quy ou de Tresse d’en 
haut, passage fréquent des randonneurs du Tour du Mont-Blanc, 
sans oublier les riverains habitant le long de la départementale, 
cette dangerosité, jamais prise en considération jusque là, était une 
réalité criante.

Après accord avec le Service des routes du département et après 
déplacement de la limite d’agglomération en aval du hameau, la 
commune a pu engager de grands travaux de réaménagement 
du carrefour : rétrécissement de la route, rehaussement de la 
chaussée, limitation de vitesse à 30 km/h et création de trottoirs 
pour les piétons. 

CARREFOUR DE TRESSE
LE CHANTIER TOUCHE AU BUT

Nous avons profité de ces importants travaux pour continuer 
l’enfouissement des réseaux secs sur le secteur.

L’enfouissement des réseaux secs est un sujet initié depuis de longues 
années par certains de nos prédécesseurs. Après le chantier de Tresse, 
il ne reste plus que deux zones à enfouir : les Echenaz et le secteur entre 
le Champelet et sous la forêt de Tresse. Une opération prévue en 2025.

L’ensemble des travaux du Carrefour de Tresse a suivi, malgré les 
intempéries, le calendrier prévu.

Le chantier représente un coût total de 527.823,40€ HT. 
Le projet reçoit une subvention du Conseil départemental de la Haute-
Savoie à hauteur de 60.616 €.

Dans la continuité de la sécurisation de nos itinéraires piétons 
sur les routes du village, et dans la mesure où nous ne pouvons 
entretenir ni éclairer le chemin le long du Bonnant, des trottoirs 
ont été réalisés du pont des Loyers jusqu’à la route du Lay, le 
long de la Route départementale RD 902. 

Cet aménagement menant au Hameau du Lay, qui regroupe plus 
de 5000 lits, permettra de se déplacer en toute sécurité. 
La mise en place d’une signalétique adaptée viendra encore 
améliorer la visibilité.

Ces travaux, d’un montant de 260.926,65 € HT, sont 
subventionnés à hauteur de 53.803 € par le Conseil 
Départemental de la Haute-Savoie. 

SÉCURISATION DES ITINÉRAIRES PIÉTONS

CRÉATION D’UN TROTTOIR 
ENTRE LE PONT DES LOYERS ET LE HAMEAU DU LAY
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Les travaux de réaménagement du parvis de l’église de la Sainte-Trinité ont, eux aussi, débuté en ce 
mois d’octobre.

Après un premier chantier de consolidation des fondations de l’église, et avant de s’attaquer à la 
réparation du toit, le projet de réaménagement du parvis est donc lancé. 

PARVIS DE L’EGLISE DE LA SAINTE-TRINITÉ

UN RÉAMÉNAGEMENT PENSÉ POUR
L’AGRÉMENTS DES PIÉTONS

L’opération a pour objet :

• d’élargir le parvis et l’escalier d’accès à l’église ;

• de conforter le mur de soutènement le long du chemin du P’Tou ;

• de créer un espace de convivialité autour d’une fontaine et d’une placette devenant piétonne et 
arborée, le long de la RD902 ;

• de reprendre l’ornement de chemin du P’Tou, incluant la création d’un écoulement d’eau ruisselant 
jusqu’à la fontaine ;

• de renaturer et embellir l’ensemble.

L’avalanche de décembre 2021 avait fait dévaler une masse gigantesque et inattendue de neige jusqu’à la Route de Notre-Dame de 
la Gorge au niveau du pont d’Armancette. Une coulée qui n’avait plus atteint de point si loin dans le village depuis plus de 150 ans.

Si les travaux de digue, réalisés par le SM3A, avaient heureusement pu faire leur travail et permis d’éviter le pire, la colonne d’eau 
potable alimentant nos réservoirs et traversant plus haut le nant n’avait, elle, pas résisté à l’avalanche.

SÉCURISATION DES CAPTAGES D’EAU POTABLE 

2e PHASE DE TRAVAUX
POUR UN CHANTIER PRIMORDIAL

La pérennité de cette alimentation n’étant plus garantie, la 
municipalité a décidé de lancer d’importants travaux de sécurisation 
des captages et des conduites d’eau potable, souterraines comme 
aériennes.
Après de longues négociations avec les services de l’État, compte 
tenu de la situation de la commune en Réserve naturelle, et après une 
première tranche de travaux réalisée en 2023, une deuxième phase 
de sécurisation a pu être lancée ces derniers mois. 
Cette dernière permettra de renouveler 225 nouveaux mètres 
linéaires de canalisation et de remplacer la conduite aérienne, 
exposée aux risques naturels, par une conduite enterrée sous le 
Nant d’Armancette. 
Nous espérons que les conditions climatiques nous permettront de 
finir cette phase dès cette année. Dans le cas contraire, la finalisation 
se fera en 2025.
Ces travaux d’un montant total de 786.994,00€ HT sont 
subventionnés à hauteur de 618.642 € par le Fonds vert et le Conseil 
départemental de la Haute-Savoie.

Ce remodelage est une étape qui vient s’inscrire dans le projet plus 
global d’offrir plus de place aux piétons, promeneurs, cyclistes et plus 
globalement aux usagers profitant de leur déambulation dans le Centre-
village.

Le montant de ce chantier s’élève à 938 .995,00 € HT. 
A ce jour, la commune attend la réponse aux demandes de subventions 
formulées auprès du Conseil départemental de la Haute-Savoie et de la 
Région Auvergne-Rhône-Alpes.

illustration projective non-contractuelle
ATELIER PAYSAGER
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A la suite de la confirmation des subventions du Fonds européen de développement régional (FEDER) et du Fonds national 
d’aménagement et de développement du territoire (FNADT) pour respectivement 650.000 € et 150.000 €, le financement du projet 
a pu être bouclé avec l’obtention des prêts bancaires inititiés (400.000 €).

Le chantier de réhabilitation a alors pu débuter. 

Les travaux avancent depuis conformément au planning, l’auberge est aujourd’hui hors d’eau, les travaux de charpente sont en 
cours, et le toit définitif doit être installé en décembre. 

Les travaux de rénovation intérieure vont, eux aussi, commencer dans le courant du mois de décembre.

Notre équipe de 5 bénévoles, dirigeants de la Société coopérative d’Intérêt collectif (SCIC), peut désormais commencer à se 
préoccuper de la programmation du futur centre culturel situé au premier étage du bâtiment. Pour ce centre culturel, comme pour 
l’auberge, nous prévoyons une ouverture le 1er juillet 2025.

Au nom de la SCIC, je tiens une nouvelle fois à remercier tous les souscripteurs de titres participatifs (qui ont, à eux tous, apporté 
une contribution de plus de 300.000 €) sans lesquels ce projet n’aurait pas vu le jour. 
Dans les semaines à venir, ils vont toucher les premiers dividendes de leur investissement.

Michel BOUVARD
Gérant de la SCIC

AUBERGE NOTRE-DAME DE LA GORGE

LA RÉHABILITATION EST LANCÉE ET BIEN LANCÉE

Depuis bientôt 20 ans, les enfants du village, principalement des petits, mais 
aussi les jeunes pratiquants venus de tout le Pays du Mont-Blanc et des 
Savoie, ont fait des centaines de montées skis sur le dos pour assouvir leur 
passion du saut à ski, discipline historique aux Contamines.

Après toutes ces années d’attente, les futurs champions vont pouvoir 
atteindre le sommet des tremplins et la piste d’élan beaucoup plus facilement 
grâce à l’installation d’un télécorde.

Cette nouvelle infrastructure légère, adaptée aux spécificités du terrain 
des abords des tremplins, devrait améliorer sensiblement les conditions de 
pratique du saut aux Contamines. 

Le télécorde du Praz, long de 88 mètres sera pourvu de 3 vitesses d’utilisation 
pour s’adapter aux utilisateurs.

Ces travaux d’un montant de 137.795,00 € HT sont subventionnés à hauteur de 
50 % par le Conseil départemental de la Haute-Savoie dans le cadre du « Plan 
Nordique ».

TÉLÉCORDE DU PRAZ

UNE RÉVOLUTION
POUR LE SAUT À SKI
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ENVIRONNEMENT

Rédaction : Gaëlle BLANCHARD et Michel BOUVARD

TRANSPORTS COLLECTIFS

DES NOUVEAUTÉS AUSSI 
À L’ÉCHELLE DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Les 10 communes du Pays du Mont-Blanc, en partenariat avec la Région 
Auvergne Rhône-Alpes, ont mis en place plusieurs initiatives, destinées à 
encourager les habitants à modifier leurs modes de déplacement et à réduire 
l’usage de la voiture individuelle. 

Désormais tous les trajets des lignes régionales (Y81 à Y86) sur le territoire 
de la CCPMB seront au même tarif de 1,50 € par trajet. Ce coût, qui pouvait 
s’élever à 8 € par trajet, était un frein pour les usagers. Le tarif des carnets 
de 10 tickets et des abonnements mensuels ont également été revus à la 
baisse. Le carnet est désormais vendu au prix de 12 € et l’abonnement 
mensuel passe au tarif unique de 30 €. 

Une belle évolution pour repenser notre façon de se déplacer dans la vallée. 
Merci à la région AURA et à la CCPMB qui cofinancent ces mesures.

AMÉLIORATION DES CIRCUITS 
DE NOS NAVETTES SAISONNIÈRES 

Le saviez-vous ? Jusqu’à aujourd’hui, la ligne B (Route du Plan du Moulin) et la ligne C (route de la Frasse) de notre réseau 
saisonnier régulier étaient assurées par une seule et même navette. Ainsi, si vous constatiez une attente prolongée devant 
votre arrêt, il était probable que la navette soit simplement en train de circuler sur l’autre circuit…

Le rapport de l’opérateur Transdev, gestionnaire de nos navettes, indique que la fréquentation est en hausse constante !

Une bonne nouvelle que la commune encourage ! Pour favoriser encore ce mouvement et vous inviter à continuer de laisser la 
voiture individuelle à la maison, pour privilégier les transports en commun, plus responsables et gratuits pour les usagers, nous 
faisons évoluer l’offre. 

Pour mieux se repérer et faciliter la lecture des horaires sur les deux 
anciennes lignes, nous faisons le choix de les regrouper dans un circuit 
unique, désormais renommé « Ligne Hameaux ». 

Nous profitons en outre de ce nouveau circuit pour répondre à deux 
demandes formulées par plusieurs habitants du village et notamment de la 
rive gauche : 

• faire passer cette nouvelle ligne par le centre-village ; 

• ajouter un arrêt devant le foyer de ski de fond. 

Cet hiver, notre réseau de navettes comptera donc deux lignes régulières : 

  la « Ligne Village » (ancienne ligne A) ;

  et la « Ligne Hameaux » (anciennes lignes B et C)

Retrouvez tous les horaires de vos navettes 
sur l’application mobile LES CONTAMINES

ou en scannant les QR codes ci-dessous :

ASTUCE

Navettes 
saisonnières 
des Contas

Ligne régulière

Y84
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INAUGURATION DU NOUVEAU
SITE DE COMPOSTAGE COLLECTIF DES CONTAMINES

Une ambiance très sympathique, conviviale mais aussi studieuse régnait mercredi dernier pour l’inauguration du nouveau site de 
compostage collectif des Contamines-Montjoie. 

Les habitants et les vacanciers présents en cette matinée ont pu échanger avec Sophie et Malcom du Syndicat intercommunal de 

COMPOSTAGE

traitement des ordures ménagères (SITOM) des vallées du Mont-Blanc et découvrir 
le fonctionnement du site et les bons gestes pour optimiser le tri et le compostage.

Cette inauguration a eu lieu en présence de François BARBIER, maire des Contamines, 
Gaëlle BLANCHARD élue à l’environnement et porteuse du projet, Stéphane ALLARD, 
maire de Demi-quartier et élu à la délégation gestion des déchets au sein de la 
Communauté de communes Pays du Mont-Blanc (CCPMB), Isabelle COULMY directrice 
du SITOM, Cyril FROISSAC Responsable du pôle technique (déchets et entretien) à la 
CCPMB et Julie DOS REIS, représentante de l’association Sème ta Transition.

Ce nouveau site de compostage, déjà très actif, attend donc les déchets organiques 
des habitants et des visiteurs à l’entrée du parking d’Armancette, sur la Route de 
Notre-Dame de la Gorge, juste après le pont des Loyers.

Vous retrouverez, en images, sur les quatre bacs du site, les consignes à suivre pour 
une utilisation optimale et la liste des produits acceptés ou non-acceptés dans le 
composteur.

La commune rappelle notamment que les déchets verts (arbustes, branches, feuilles, 
produits de tonte et fauchage) ne doivent pas être déposés dans les bacs de 
compostage. 

La mairie remercie chaleureusement la CCPMB, qui a réalisé la maitrise d’ouvrage, 
Julien DESREUMAUX, guide composteur et gestionnaire des sites de compostage de 
la CCPMB, et le SITOM des Vallées du Mont-Blanc pour leur implication dans ce projet.

« REINES » ET VACHES PRIMÉES, 
L’AGRICULTURE FAIT LA FIERTÉ DU VILLAGE

Les grands rendez-vous s’enchainent en cet automne pour les éleveurs du Pays du Mont-Blanc. 

Le dimanche 29 septembre avait lieu le traditionnel et renommé « Combat des Reines » dans la station des Houches. Une nouvelle fois, 
les belles Hérens des Contamines, vaches de l’élevage de Niels et Bruno MATTEL, ont brillé. Cette édition 2024 a ainsi vu les exploits de 
Karafon, couronnée « Reine première catégorie » et « Reine des Reines », de Nouba, qui partagera le titre de « Reine deuxième catégorie 
» ex aequo, et de Bagheera, qui n’a pas démérité et a terminé 2ème de la première catégorie.

Bravo à ces super guerrières !

ÉLEVAGE

Quelques semaines plus tard, le dimanche 22 octobre, c’est lors de la 
45ème foire agricole de Saint-Gervais que les vaches des Contamines 
ont séduit le jury connaisseur. Ainsi, Scarlatine, Otte, Rosée et Mine, du 
Gaec les SABOTDANCE, ont toutes gagné des prix de section.

L’élevage des Contamines, mené de main de maître par Bérangère et 
Florent CALLAMARD, a également obtenu les prix « championnat jeune 
» et « mamelle jeune » avec Rosée,  et les prix « championnat adulte »  
et « mamelle adulte » avec Mine.

Pour les aider avec leurs vaches, mais aussi leurs moutons, Bérangère 
et Florent peuvent compter sur une belle équipe à leurs côtés et 
notamment les jeunes meneurs Philomène, Andéol, Hermione et Neva, 
ainsi que les charmants Coline et Romain.

De quoi faire la fierté du village !
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CHALET DE BERGER DE PRÉCONDUIT
INAUGURATION D’UN OUTIL ESSENTIEL

La commune et ses élus ont eu le plaisir de recevoir Mme DONZEL GONET vice présidente du Département de la Haute-Savoie, élue à 
l’agriculture, M. COGNET représentant de la Société d’Economie Alpestre de la Haute-Savoie et  M. CALLAMARD locataire de l’alpage, 
pour l’inauguration du nouveau chalet de berger de Préconduit.

Monsieur le maire François BARBIER et Gaëlle BLANCHARD élue à l’agriculture et porteuse du projet, ont pu présenter ce nouvel outil 
de travail nécessaire au maintien de l’agriculture de montagne, permettant notamment la protection quotidienne contre la prédation. 

ALPAGES

Une agriculture vertueuse pour la 
biodiversité, l’entretien des paysages et le 
maintien de circuits courts. 

La municipalité remercie le Département 
qui a participé à hauteur de 60% au 
financement de ce chalet.

Par la même occasion, il a été rappelé 
que la mairie a rénové en 2024 le sentier 
d’accès à l’alpage depuis la Tapée, toujours 
dans l’optique de soutenir le travail de nos 
agriculteurs. Nous remercions également 
les propriétaires qui ont donné leur accord 
pour cette rénovation.

FORÊT DE LA CÔTE DU PLANE 
COUPE ET ENTRETIEN : UN CHANTIER D’ENVERGURE !

Depuis la fin du mois d’octobre, une grande opération de coupe d’épicéas a démarré dans la forêt communale de la Côte du Plane. Un 
chantier de quatre semaines, qui représente un grand défi technique. 

Faute de route forestière qui permettrait d’évacuer les arbres coupés par le bas de la zone d’exploitation, ils sont remontés par câble 
et extraits par le haut du versant. La longueur de câble utilisée pourra atteindre 800 mètres de long. Tous les 200 mètres, un épicéa 
sert de mât-support au câble sur lequel circule le chariot remontant les arbres coupés.

Pour couvrir la totalité de la zone d’exploitation, la câble sera déplacé deux fois (avec même point d’arrivée).

FORÊTS COMMUNALES

Une fois remontés, les épicéas sont ébranchés et coupés sur place 
en tronçons identiques de 5 m. Ils sont ensuite redescendus par 
camion pour être stockés en haut de la Frasse et seront livrés à une 
scierie locale pour les transformer en bois de charpente.

Le bois de moins bonne qualité servira à faire des palettes ou sera 
déchiqueté pour alimenter les chaufferies à bois.

L’ensemble des épicéas coupés lors de ce chantier représenteront 
un volume de 1300 m3. 

Pour la commune, l’exploitation devrait, du fait d’une subvention 
octroyée, être (très légèrement) bénéficiaire.

Ce type d’opérations est nécessaire pour assurer l’entretien 
régulier des forêts communales sur notre territoire. Elles 
permettent notamment de garantir une meilleure prévention contre 
les incendies et participent bien sûr à la mise en place de circuits 
courts pour l’approvisionnement local en bois. 

L’exploitation est supervisée par l’Office national des forêts (ONF).
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OUI, LA PATINOIRE FONCTIONNERA BIEN CET HIVER !

Nous tenions à répondre à l’inquiétude que certains pourraient avoir : le nouvel aménagement de l’Espace-loisirs des Loyers n’empêchera 
en rien le fonctionnement de la patinoire cet hiver. 

PATINOIRE JEAN-CHRISTOPHE SIMOND

LOISIRS ET SPORTS

Nous avons en effet pensé le chantier pour que vous puissiez profiter pleinement de 
la patinoire dès le début de la saison d’hiver. 

Nous retrouverons la nouvelle installation plébiscitée l’hiver dernier. Elle sera mise en 
place entre la fin du mois de novembre et les premiers jours de décembre.

Une nouveauté cette année : l’exploitation du site sera désormais assurée par l’UCPA.

Les animations emblématiques seront bien entendu reconduites : patinage libre, 
initiation à la danse sur glace, séances de curling… Et nous comptons sur le nouveau 
gestionnaire pour proposer de nouvelles activités !

Rendez-vous à ne pas manquer, la patinoire des Contamines accueillera 20 équipes 
venues des quatre coins du monde pour le tournoi international de curling Open air. Un 
tournoi unique en France puisque organisé en plein air, les 18 et 19 janvier prochains. 

Toutes les informations détaillées relatives à la patinoire seront communiquées 
dans l’automne par l’Office de Tourisme des Contamines. Nous assurerons le relai de 
celles-ci par le biais des différents moyens de communication de la mairie.

LA COMMUNE REPREND LA GESTION DU DOMAINE

DOMAINE NORDIQUE 4 SAISONS 
DES CONTAMINES-MONTJOIE 

Le domaine nordique ouvrira ses portes le 14 décembre 2024 (et même quelques 
jours avant) si les conditions d’enneigement le permettent. 

La gestion du site sera désormais assurée par la commune, puisque le gestionnaire 
ALPINUM EVENTS qui en avait la charge, a souhaité mettre fin à son engagement. 
Nous le remercions pour le travail effectué ces dernières années.

Les équipes de la commune sont mobilisées pour préparer le site et permettre 
l’accueil des pratiquants dans les meilleures conditions dès l’ouverture. Nous 
vous y attendons nombreux !

Vous trouverez tous les renseignements (horaires d’ouverture au public, prix des 
forfaits...) sur le site de l’Office de tourisme des Contamines-Montjoie. 

La pratique du ski nordique fait partie de l’histoire de la commune et la municipalité 
mettra tout en œuvre pour que cela perdure.

A très bientôt sur les skis pour partager de beaux moments au Domaine nordique 
4 saisons des Contamines-Montjoie.

Rédaction :  Jean-Luc MATTEL et Elisabeth MOLLARD

Etat Civil
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ÉTAT CIVIL
Du 14 juillet au 10 novembre 2024

ROBERT Jeannine, épouse AMOUDRY, 94 ans
REYNAUD Nicole, épouse DUMOLARD, 77 ans
DUBOIS Geneviève, épouse DUHAMEL, 96 ans

3 septembre : 
16 septembre :

20 octobre :

14 septembre :
5 octobre : 

12 octobre : 

MOLLARD Jérémy et MORARAU Sarah
MORAND Rémi et BELMONT Marie-Hélène
GUFFOND Martin et DUMONT Roxane

16 août : 
9 septembre :

15 septembre :

VOGEL Siann, fille de VOGEL Mickaël et de ALVAREZ MEDRANO Stefania
GHOTEIMI Apolline, fille de GHOTEIMI Rayanne et de MARTIN Céline
ARGUINCHONA MARTIN Beltran, fils de ARGUINCHONA ORTIZ Nicolas et de MARTIN Delfina

CULTURE

ATELIERS D’ÉCRITURE

Un projet d’atelier d’écriture vous est proposé par Marie BRUNET, auteure, résidant aux Contamines. Marie souhaite créer des 
rencontres régulières, gratuites, autour de l’écrit et de la rédaction, de façon ludique et détendue.

Pour s’adapter au mieux aux envies et aux disponibilités des personnes interessées, l’emplacement, le jour l’heure et même la 
durée de ces rencontres seront à définir avec toutes celles et ceux qui se manifesteront.

Si cette initiative vous tente, ou si vous voulez en savoir plus, n’hésitez pas à nous le faire savoir en nous écrivant par mail, avant 
le 1er décembre, à l’adresse ci-dessous :

  votreavis@mairie-lescontamines.com

SONDAGE : UNE ACTIVITÉ NOUVELLE, 
À CONSTRUIRE ENSEMBLE

Rédaction :  Michel BELIN
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Etat Civil
Naissances

Mariages

Décès
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Mairie les Contamines-Montjoie
4, route de Notre Dame de la Gorge - 74170 LES CONTAMINES-MONTJOIE

www.mairie-lescontamines.com

04 50 47 00 20


